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27 февраля 2020 года в Тюмени состоялась 17-ая ежегодная Межрегиональная
банковская конференция «Региональный финансовый рынок. Состояние и
перспективы» . Организаторами
выступила Ассоциация кредитных организаций Тюменской области совместно с
Ассоциацией банков России под патронажем Тюменской областной Думы,
Правительства Тюменской области и Центрального Банка России.

В работе конференции приняло участие более 150 человек. Присутствовали
представители контролирующих органов, предприятий малого и среднего бизнеса,
страховых и инвестиционных компаний, а также кредитных организаций из Московской,
Тюменской, Свердловской, Кемеровской, Курганской, Пензенской областей, Алтайского
края.

 

Конференция в 17-й раз выступает площадкой для дискуссии по основным вопросам
развития регионов России и роли региональных финансовых структур в этой сфере

Официальным партнером мероприятия выступила компания «Премьер БКС».
Премьер БКС – бренд финансовой группы БКС, основанной в 1995 году в Новосибирске.
На сегодняшний день группа успешно работает по всей стране, предоставляя клиентам
инвестиционные, брокерские и банковские услуги.
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 Партнерами конференции выступили   КБ «СТРОЙЛЕСБАНК» (ООО) (номер лицензии 2995) – региональный банк,зарегистрированный в 1994 году в г. Югорске. С 2008 года головной офис Банказарегистрирован в г. Тюмени. Основной целью деятельности СТРОЙЛЕСБАНКаявляется содействие развитию малого и среднего бизнеса, а также оказаниефинансовой поддержки различным отраслям производственной и внешнеэкономическойдеятельности.  

 ПАО «Запсибкомбанк» (номер лицензии 918) – крупный региональный банк с развитойфилиальной сетью не только на территории Тюменской области, но и за ее пределами.Зарегистрирован в 1990 году в г. Тюмени. Кредитная организация предоставляет услугичастным лицам, корпоративным клиентам, малому бизнесу.

 Конференция подтвердила свой авторитет региональной дискуссионной площадки, гдеучастники: эксперты бизнес-сообществаи представители органов власти обсуждают основные вопросы развития регионовРоссии и роль региональных финансовых структур в этой сфере.  Ключевые темы дискуссии обусловлены поручениями Президента РФ и задачами,сформулированными в Послании Федеральному Собранию РФ  15 января 2020 года.  На конференции были затронуты вопросы касательно состояния и перспективыразвития регионального финансового сектора в условиях текущей экономическойситуации. Также были рассмотрены расширение масштабов инвестиций в реальныйсектор экономики, взаимодействие бизнеса с федеральными и региональнымифинансовыми институтами развития. Еще одной темой дискуссии сталосовершенствование банковского законодательства и нормативных актов, регулирующихбанковскую деятельность.  Вступительное слово взял Председатель Тюменской областной Думы СергейЕвгеньевич Корепанов . В своем выступлении он отметилважность банковского бизнеса как составляющей развития экономики страны: «Сложнопереоценить роль финансового сектора России в обеспечении поступательногоразвития страны. Расширениеучастия кредитных организаций, в том числе региональных, в развитии реальногосектора экономики должно стоять в числе приоритетных задач развития банковской деятельности и являться совместной работой органов государственной власти ибанковского сообщества». 

Председатель Тюменской областной Думы С. Е. Корепанов Дмитрий Борисович Кузьменко, Главный федеральный инспектор по Тюменскойобласти, подчеркнул, что Тюменская область традиционно занимает самые высокиеместа в рейтинге инвестклимата в стране. На протяжении последних трех лет регионвходит в первую тройку, при этом разница между лидерами небольшая.  Также в своем выступлении он пояснил, что несмотря на то, что основные средства дляфинансирования бизнеса сосредоточены в крупных банках, роль региональных среднихкредитных организаций также важна. Особенностью последних является прямая работас малым, средним бизнесом, перед которым стоит задача довести долю в ВВП страны до40 %.   Как отметил Георгий Иванович Лунтовский, президент Ассоциации «Россия», послекризиса 2014-2015 годов многие банки столкнулись со сжатием ключевого бизнеса ибыли вынуждены перейти к стратегии выживания. Некоторые кредитные организации сбазовой лицензией размещают до 25 % своих кредитных ресурсовна счетах в Центральном банке. Это позволяет сделать вывод о том, что в регионах дефицит эффективныхи надежных заемщиков. 

Президент Ассоциации банков России Г. И. Лунтовский В данный момент наблюдается тенденция сокращения числа региональных банков. В 37субъектах РФ местные банки либо отсутствуют, либо их доля в кредитах клиентовсоставляет менее 1 %.   Георгий Лунтовский также отметил сложность конкуренции крупных федеральных исредних региональных банков: доля местных банков в обязательствах перед клиентамис 2016 года снизилась  с 17,3 до 7,2 %.  Вопрос поддержки и развития МСП поднял Александр Сергеевич Расковалов,Заместитель Председателя Правления КБ «СТРОЙЛЕСБАНК» (ООО). В его докладе были озвучены ожидаемые итоги по реализации нацпроектов в рамкахнациональной гарантийной системы: к концу 2020 года объем финансовой поддержкисоставит1,2 трлн. руб., а всего по итогам 6 лет будет предоставлено 10 трлн. руб.   По итогам опроса, проведенного в конце 2019 года, более 70 % предпринимателейудовлетворительно оценивают меры господдержки. Наиболее предпочтительныемеханизмы – финансовая поддержка и льготные налоговые режимы. Однако, в разрезеинструментов поддержки наиболее востребованы малым и средним бизнесоммикрозаймы: в нихнуждается около трети малых предприятий.  Региональный предприниматель нуждается в небольших оборотных средствах, при этомбанк должен быть доступен не только с точки зрения технологических решений, но и сфизической позиции, нужен реальный живой контакт, который способен дать качественную обратную связь. Только с региональнымибанками возможно достижение тех плановых показателей, которые обозначены в нацпроекте поддержки МСП, сообщил Александр Расковалов.  Тему о сотрудничестве региональных банков и МСП продолжил Эдуард ЗакировичОмаров, депутат Тюменской областной Думы, председатель региональногоотделения Общероссийской общественной организации малого и среднегопредпринимательства «ОПОРА РОССИИ».   Он отметил, что все региональные банки должны быть включены в Программусубсидирования процентной ставки. У ЦБ должна быть отдельная программа развитиярегиональных банков, тем самым они покажут заинтересованность в том, чтобы все-такималые банки на рынке были.  Тем более что бизнес-сообщество уже неоднократноговорило о том, что присутствие в регионах малых банков остро необходимо. 

Э. З. Омаров, депутат Тюменской областной Думы, Председатель региональногоотделения ООО МСП «ОПОРА РОССИИ» В своем докладе Начальник Уральского ГУ Банка России Рустэм ХабибовичМарданов сообщил, что считает приоритетом работу над немонетарными, такназываемыми факторами инфляции, которые способствуют инфляционным тенденциямв тех или иных регионах. Второе направление, над которым также предложенопоработать совместно с банками, - это повышение финансовой доступности на всейтерритории Тюменской области, включая округа. Необходимо разработать иреализовать программу открытости финансовых услуг. По-прежнему сохраняютсявопросы в сфере перехода к новой схеме финансирования строительства жилья: быливнесены предложения по его реализации в регионах, в частности, с использованиемжилищных накопительных кооперативов. 

Р. Х. Марданов, Начальник Уральского ГУ Банка России Улучшение эффективности управления рисками в банках и повышение качествауправления было отмечено руководителем Службы текущего банковского надзораБанка России Богданом Александровичем Шабля.Основной задачей надзора является анализ бизнес-моделей кредитных организаций в сочетании с анализом качества управления рисками, анализ самой модели функционирования кредитной организации. «Мы стараемся выявлять проблемы в деятельности кредитной организации на самыхранних этапах, а когда мы выявляем, для нас очень важная задача не позволять этимпроблемам разрастаться», - отметил Б.А. Шабля.    

Б. А. Шабля, руководитель Службы текущего банковского надзора Банка России Об итогах комплексной оценки России со стороны ФАТФ было озвучено АлексеемАндреевичем Кардапольцевым, руководителем МРУ Росфинмониторинга по УФО.  России удалось продемонстрировать международным экспертам-оценщикамположительные результаты работы антиотмывочной системы.   Но при этом Алексей Андреевич отметил, что главной проблемной зоной являетсяпроисходящая миграция теневых, в том числе преступных доходов, из одногофинансового сектора в другой. К характерным признакам оказания теневых услуготносится их организованный характер , наличие центров управления ифактическое предоставление инфраструктуры в интересах третьих лиц.Последствием оборота «грязных» денег является не только национальный подрывнациональной экономики, но и опасность возникновения социальных перекосов, отмечалось в докладе.  О пользе и преимуществ облигаций, а также тенденциях роста активныхпользователей-участников фондового рынка рассказала Дарья АлександровнаЛавренова, директор Тюменского филиала «Премьер БКС».  По словам докладчика, сделан ряд инициатив при поддержке Минэкономразвития, ЦБпо реализации программ с более упрощенным подходом по выпуску облигаций, которыене требуют госрегистрации в Банке России. Это реализовано в рамках федеральногопроекта по расширению доступа субъектов малого и среднего предпринимательства кфинансовым ресурсам, в том числе и льготному финансированию, поэтому в первуюочередь это, программа, которая будет активно развиваться и в этом году.  Ожидается,что количество активных пользователей-участников фондового рынка с каждым годомбудет расти.  Проблемы региональных банков были отражены в докладах Михаила АлександровичаДралина (Председателя Правления ПАО Банк «Кузнецкий»), Юрия НиколаевичаБуланова (Председателя Правления АО «Кузнецкбизнесбанк»), НатальиВикторовны Бабенко (Вице-Президента ПАО «Запсибкомбанк»).   Одной из ведущих проблем является резкий рост затрат на реализацию проектов поцифровизации банковских процессов. На втором месте – допуск региональных банков кгосударственным программам по льготному кредитованию, в частности по кредитованиюсельхозпроизводителей.   «Многие кредитные организации имеют достаточно большое количество офисов нетолько в крупных городах, но и в районных центрах своего региона, соответственно, тамбизнес в основном сельскохозяйственный и он полностью отрезан от кредитования врегиональных банках. Соответственно, эти клиенты в определенный момент времениперешли из региональных банков в федеральные» – отметил в своем докладе МихаилДралин.  Также среди трудностей были отмечены рост долговой нагрузки, снижениеплатежеспособности населения, ужесточение регулирования в области кредитования. 
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На конференции были озвучены ключевые проблемы региональных банков По словам Натальи Бабенко, своевременная реализация нацпроектов должна привестик росту средств в экономике, повышению эффективности реального сектора, появлениюдополнительных ресурсов на счетах банковской сферы и, как следствие, к снижениюстоимости фондирования.  Реализация социальной политики государства также должна обеспечить существеннуюподдержку кредитованию розничного направления и тем самым обеспечитьнеобходимую прибыльность для банков, говорилось в докладе. 

По итогам конференции будет выработана резолюция, которая будет представлена взаконодательные и исполнительные органы власти, а также в Банк России.    
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